

PENGUNAAN WEBSITE SIPOOL NET PADA TOKO ROLITA

Cahyanti Apriliyani¹, Rita Patonah²

^{1,2} Program Studi Pendidikan Akuntansi, Universitas Galuh, Jl. R. E. Martadinata No.150, Ciamis, Indonesia
Email: cahyantiapriyani11@gmail.com, ritadearly@gmail.com

ABSTRACT

Internal cash control is very important to maintain the continuity of the company. The use of the Sipool Net Website is one of the efforts to streamline cash control. The purpose of this study is to determine: 1) Application of an accounting information system based on the sipool net website; 2) Implementation of internal cash control; 3) Effect of accounting information system based on sipool net website on internal cash control. The method used is descriptive method. Data collection techniques through the distribution of questionnaires, observation, and documentation. Data analysis used correlation coefficient analysis, determination coefficient analysis and significance test using t test.

The results showed: 1) The accounting information system based on the sipool net website at the Rolita Store was implemented well; 2) Internal cash control at the Rolita Store is carried out properly; 3) The accounting information system based on the sipool net website at the Rolita Store has a significant effect on internal cash control.

keywords: accounting information system, sipool net, internal control, cash

ABSTRAK

Pengendalian intern kas sangat penting untuk menjaga kelangsungan perusahaan. Penggunaan *Website Sipool Net* merupakan salah satu upaya untuk mengefektifkan pengendalian kas. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui: 1) Penerapan sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net*; 2) Penerapan pengendalian intern kas; 3) Pengaruh sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* terhadap pengendalian intern kas. Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif. Teknik pengumpulan data melalui penyebaran angket, observasi, dan dokumentasi. Analisis data menggunakan analisis koefisien korelasi, analisis koefisien determinasi dan uji signifikansi menggunakan uji t. Hasil penelitian menunjukkan: 1) Sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* pada Toko Rolita diterapkan dengan baik; 2) Pengendalian intern kas pada Toko Rolita dilaksanakan dengan baik; 3) Sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* pada Toko Rolita berpengaruh signifikan terhadap pengendalian intern kas.

kata kunci: sistem informasi akuntansi, sipool net, pengendalian intern, kas

PENDAHULUAN

Seiring dengan perkembangan teknologi semakin membantu dan mempermudah segala bidang kehidupan salah satunya dalam pengelolaan sistem informasi akuntansi yang merupakan bagian yang penting dalam kegiatan perusahaan jasa maupun dagang. Sistem informasi akuntansi ini akan digunakan oleh perusahaan dalam melaksanakan berbagai aktivitas sehari-hari yang berhubungan dengan adanya transaksi keuangan baik yang berasal dari internal maupun eksternal perusahaan. Sistem informasi akuntansi berperan sebagai pengaman harta kekayaan perusahaan dengan adanya unsur-unsur pengendalian atau pengecekan dalam sistem akuntansi, berbagai kecurangan, penyimpangan dan kesalahan dapat dihindarkan atau dilacak sehingga dapat diperbaiki (Maruta, 2017). Penggunaan sistem informasi akuntansi berbasis komputer diduga akan mampu menangani tugas-tugas dengan efektif dan efisien. Toko Rolita menggunakan sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net*. *Sipool Net* adalah *software* aplikasi *online* berbasis *web based*, yang mana database tersimpan di *cloud server* sehingga aman dari kerusakan perangkat komputer dan akses yang tak terbatas untuk mengontrol data yang masuk dan keluar (Noviandi & Defitrio, 2018).

Apabila dalam suatu perusahaan menggunakan sistem informasi akuntansi dengan efektif maka diduga perusahaan akan memberikan jaminan bahwa tujuan pengendalian dapat tercapai. Pengendalian intern merupakan hal yang sangat penting untuk suatu perusahaan karena dapat membantu perusahaan untuk mengawasi seluruh aktivitas ekonomi yang terjadi pada perusahaan. Melalui pengendalian internal yang efektif, pimpinan perusahaan dalam hal ini manajer dapat mengendalikan kegiatan perusahaan dengan baik. Pengendalian perlu dilakukan pada setiap perusahaan agar rencana dan kebijakan yang telah dirancang dan ditetapkan sebelumnya tidak menyimpang dalam pelaksanaannya (Aryansyah, 2019). Salah satu aktivitas di perusahaan yang memerlukan pengendalian intern adalah aktivitas penerimaan dan pengeluaran kas. Kas merupakan unsur aktiva lancar perusahaan yang paling liquid, dan hampir semua transaksi keuangan yang terjadi berhubungan dengan kas. Kas adalah aktiva lancar yang paling likuid, merupakan alat pembayaran yang diterima umum, yang tersedia untuk pembayaran kewajiban jangka pendek, yang tidak dibatasi penggunaannya, baik yang berada ditangan (*cash on hand*) maupun yang berada di bank. Selain kas ada juga setara kas (*cash equivalent*) yang sangat mirip dengan kas namun tidak dapat dijadikan sebagai alat pembayaran karena tidak dalam bentuk yang diterima umum seperti hal uang tunai (Maruta, 2017).

Perusahaan menyadari pentingnya mengembangkan sistem informasi akuntansi dalam menunjang pengendalian intern kas. Namun dalam kenyataannya penggunaan sistem informasi akuntansi belum sepenuhnya dapat mengendalikan kas secara efektif. Berdasarkan wawancara dengan karyawan di Toko Rolita ditemukan bahwa pendapatan penjualan setiap bulan fluktuatif dan penulis menemukan adanya ketidakcocokan antara penerimaan kas dan laporan penjualan sehingga ditemukannya uang lebih. Terdapat beberapa pengeluaran yang tidak ada bukti transaksinya. Bukti pengeluaran seperti beban listrik, internet, perlengkapan toko tidak diarsipkan, hanya dilakukan pencatatan. Menurut pegawai Toko Rolita, yang diarsipkan hanya bukti pembelian.

Penelitian sebelumnya yang dilakukan oleh Rahmawati & Zulkarnaini (2018) dengan judul "Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi terhadap Efektivitas Pengendalian Internal" yang fokusnya adalah sistem informasi akuntansi secara umum dan efektivitas pengendalian internal. Penelitian ini berusaha mengembangkan dari penelitian yang sudah ada dan membuktikan pengaruh antara sistem informasi akuntansi terhadap pengendalian intern kas. Pada penelitian ini, fokusnya adalah pengaruh sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* terhadap pengendalian intern kas pada Toko Rolita. Tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui: 1) Penerapan sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net*; 2) Penerapan pengendalian intern kas; 3) Pengaruh sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* terhadap pengendalian intern kas.

METODE PENELITIAN

Metode penelitian yang digunakan yaitu metode deskriptif. Populasi yaitu karyawan Toko Rolita. Teknik sampling yang digunakan pada penelitian ini yaitu total sampling (sampling jenuh). Instrumen penelitian telah diuji validitas dan reliabilitas.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Sistem Informasi Akuntansi Berbasis *Website Sipool Net*

Sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* telah diterapkan dengan baik di Toko Rolita. Hal tersebut menjelaskan bahwa sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* di Toko Rolita telah dilaksanakan dengan baik. Hal tersebut terjadi karena di Toko Rolita menerapkan indikator-indikator yang terdapat pada sistem informasi akuntansi dengan baik meliputi 1) perangkat keras (*hardware*) 2) perangkat lunak (*software*) 3) manusia (*brainware*) 4) prosedur 5) database 6) teknologi jaringan telekomunikasi. Untuk indikator perangkat keras Toko Rolita menggunakan spesifikasi komputer yang tepat sehingga mempermudah operasional sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net*. Perangkat keras yang digunakan sudah sesuai dengan sistem informasi akuntansi yang diterapkan oleh perusahaan sehingga dapat menerapkan sistem informasi akuntansi dengan baik.

Toko Rolita memiliki sistem operasi yang lengkap yaitu menggunakan *Windows 8.1* untuk mengendalikan komponen-komponen yang terpasang dalam komputer. Selain itu, Toko Rolita juga dilengkapi perangkat lunak aplikasi sehingga memudahkan untuk mengoperasikan data yang diperlukan oleh perusahaan. Perangkat lunak sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* mudah dipahami dan meringankan beban kerja karyawan sehingga dapat menerapkan sistem informasi akuntansi dengan baik. Sumber daya manusia yang mengoperasikan sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* memiliki kemampuan yang cukup sehingga dapat menerapkan sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* dengan baik. Sistem informasi akuntansi yang berkualitas merupakan integrasi dari *hardware*, *software*, *brainware*, *telecommunication network*, dan *data base* serta prosedur (Bachmid, 2016).

Sistem informasi akuntansi yang baik di Toko Rolita didukung oleh adanya prosedur yang tertulis dan jelas mengenai sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net*. Penerapan sistem informasi berbasis *website sipool net* di Toko Rolita juga didukung oleh database sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* yang tersimpan dengan aman dan selalu diupdate apabila terdapat perubahan. Sistem informasi akuntansi adalah menunjukkan adanya integrasi dari berbagai komponen sistem informasi akuntansi yaitu *hardware*, *software*, *brainware*, *data base*, jaringan telekomunikasi yang efisien, mudah diakses dan berkualitas, atau integrasi dari sub-sub sistem yang saling berhubungan dan bekerja sama satu sama lain secara harmonis untuk mengolah data transaksi yang berkaitan dengan masalah keuangan menjadi informasi keuangan yang berguna bagi pengambil keputusan oleh manajemen (Syafullah, 2016). Sebagaimana hasil penelitian Rahmawati & Zulkarnaini (2018) pada PT. PLN (persero) Tbk Kota Lhokseumawe sistem informasi akuntansi dilihat dari indikator *hardware*, *software* dan *database*.

Sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* juga didukung oleh teknologi jaringan telekomunikasi sehingga mempermudah operasionalisasi sistem informasi tersebut. Namun jaringan internet yang digunakan sering mengalami gangguan. Selain itu pada indikator manusia terjadi human eror yang mengakibatkan terjadinya beberapa transaksi yang tidak ter-input. Untuk mengatasi permasalahan tersebut perusahaan sebaiknya memilih jaringan internet yang baik disesuaikan dengan kondisi lingkungan serta melakukan evaluasi terhadap karyawan juga memberikan pelatihan untuk meningkatkan kemampuan karyawan.

Pengendalian Intern Kas

Hasil penelitian menunjukkan bahwa penerapan pengendalian intern kas pada Toko Rolita termasuk kategori baik. Hal tersebut terjadi karena di Toko Rolita terdapat struktur organisasi yang jelas yang menggambarkan pembagian tugas, wewenang dan tanggung jawab. Terdapat deskripsi

tugas karyawan dan kebijakan terkait dalam hubungannya dengan pelimpahan wewenang dan tanggung jawab. Setiap bagian memiliki tugas dan wewenang masing-masing dalam semua tahapan suatu transaksi. Terdapat pemisahan fungsi antara bagian penjualan dan bagian akuntansi sehingga dapat menerapkan pengendalian intern kas yang baik dikarenakan data akuntansi yang berupa laporan keuangan dapat dipercaya kebenarannya dan kas perusahaan terjamin keamanannya

Pengendalian intern kas di Toko Rolita diterapkan dengan baik karena setiap karyawan telah memahami tugas dan tanggung jawab serta mampu menggunakan alat dengan terampil. Kualifikasi karyawan sudah sesuai dengan tanggung jawab pekerjaannya sehingga meminimalisir terjadinya penyelewengan terhadap kas perusahaan. Selain itu pengendalian intern kas di Toko Rolita berhasil diterapkan dengan baik karena formulir yang digunakan harus selalu diotorisasi oleh kepala toko dengan adanya cap, tanggal dan tanda tangan. Prosedur otorisasi pengeluaran anggaran dilaksanakan dengan baik karena setiap transaksi hanya dilakukan apabila kepala toko menyetujui transaksi tersebut dengan bukti adanya cap dan tanda tangan. Prosedur pencatatan yang baik menghasilkan informasi yang akurat dan dapat dipercaya mengenai kas yang ada di perusahaan. Selain itu, perusahaan melakukan aktivitas pemantauan untuk menilai efektivitas rancangan dan operasi pengendalian internal. Dengan adanya pemantauan maka kekayaan, hutang, biaya dan pendapatan terjaga keamanannya. Perusahaan pada umumnya melakukan pengendalian internal terhadap input, proses, dan output dari kegiatan proses bisnisnya, pengendalian manual yang digunakan antara lain adalah otorisasi transaksi, supervisi, pemisahan tugas, record akuntansi, kontrol akses, dan verifikasi independen (Aviana, 2012).

Pengendalian intern kas di Toko Rolita diterapkan dengan baik karena dilakukan perhitungan kas secara periodik dan mendadak oleh pemilik. Dengan mengetahui jumlah kas fisik dan jumlah kas di catatan menjadikan laporan menjadi akurat dan dapat diandalkan oleh pemakai laporan keuangan. Setiap transaksi pembelian dan penjualan dibuktikan dengan adanya bukti transaksi dan dibubuhi cap lunas untuk menekan terjadinya kesalahan dan penyimpangan yang mungkin terjadi. Sistem pengendalian intern bukanlah sebuah sistem yang dimaksudkan untuk menghindari semua kemungkinan terjadinya kesalahan ataupun penyelewengan yang terjadi. Sebagaimana di PT. Arta Boga Cemerlang Cabang Majalengka struktur organisasi dibuat guna menunjang terciptanya pengendalian internal dan tercapainya tujuan perusahaan. Serta adanya pengawasan internal yang dilakukan oleh perusahaan secara terus-menerus (Maulana, 2015). Sistem pengendalian intern yang baik adalah dimana sebuah perusahaan dapat menekan terjadinya kesalahan dan penyimpangan yang mungkin terjadi, mampu memisahkan tanggung jawab fungsional secara tegas, sistem otorisasi dan prosedur pencatatan yang baik, dan sumber daya yang memadai (Manoppo, 2013). Penelitian ini sejalan dengan penelitian aktivitas pengendalian

Secara keseluruhan pengendalian intern di Toko Rolita sudah baik namun penyetoran kas ke bank kadang-kadang dilakukan pada hari yang sama dan kadang-kadang juga dilakukan pada hari kerja berikutnya. Selain itu terkadang ditemukan beberapa transaksi pengeluaran kas yang tidak disertai bukti transaksi. Untuk mengatasi permasalahan tersebut perusahaan sebaiknya melakukan penyetoran kas ke bank setiap hari oleh bagian akuntansi. Setiap transaksi pengeluaran kas harus diperkuat dengan adanya bukti transaksi dan dibubuhi cap lunas. Perusahaan hendaknya memberikan pelatihan untuk meningkatkan kemampuan dan keterampilan karyawan.

Pengaruh Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Berbasis *Website Sipool Net* terhadap Pengendalian Intern Kas pada Toko Rolita

Penerapan sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* berpengaruh terhadap pengendalian intern kas pada Toko Rolita. Hal tersebut terjadi karena *website sipool net* memiliki database yang aman sehingga dapat menyimpan data untuk waktu yang lama yang pada akhirnya memudahkan perusahaan dalam melakukan evaluasi anggaran perusahaan. Dengan adanya evaluasi anggaran perusahaan maka pihak manajemen dapat mengambil keputusan terkait pengelolaan kas yang ada di perusahaan misalnya dengan menekan pengeluaran kas atau

meningkatkan penerimaan kas. Hasil data akhir yang telah di proses SIA bertujuan sebagai pelaporan bagi pihak internal dan eksternal guna melakukan pengendalian terhadap perusahaan tersebut (Aviana, 2012).

Penerapan sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* memudahkan akses pengawasan karena pemakai laporan keuangan dapat mengakses laporan keuangan dengan hanya masuk ke *website sipool net* menggunakan handphone atau laptop sehingga meminimalisir kecurangan terhadap kas. Informasi yang dihasilkan dari sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* akurat dan dapat diandalkan karena database saling terhubung sehingga menghasilkan laporan keuangan yang akurat dan juga detail dalam waktu yang singkat. Pencatatan keuangan menjadi lebih terstruktur dan berkesinambungan hingga dapat memperkecil resiko kesalahan penyajian laporan keuangan yang disengaja atau manipulasi maupun yang tidak disengaja atau kelalaian. Dengan adanya sistem informasi akuntansi berbasis *website sipool net* tujuan pengendalian intern kas pada Toko Rolita yaitu meminimalisir kecurangan terhadap kas dapat tercapai. Sebagaimana sistem informasi akuntansi berpengaruh positif signifikan terhadap efektifitas pengendalian internal di PT Arta Boga Cemerlang (Maulana, 2015).

Website sipool net digunakan oleh tiga user yaitu kasir, admin keuangan, dan pemilik dengan password masing-masing yang berbeda. Dengan adanya tiga user dan didalamnya terdapat perbedaan fitur-fitur sesuai dengan tugasnya dapat meningkatkan pengendalian intern terhadap kas karena terdapat pemisahan tugas antara bagian penjualan dan bagian akuntansi. Hal tersebut sangat bermanfaat untuk melindungi kas perusahaan dari tindakan penyelewengan atau penyalahgunaan yang tidak sesuai wewenangnya. Fungsi penyimpanan kas harus terpisah dari fungsi akuntansi, serta Transaksi penerimaan dan pengeluaran kas tidak boleh dilaksanakan sendiri oleh bagian kasa sejak awal sampai akhir, tanpa campur tangan dari fungsi yang lain sehingga diharapkan dapat meminimalkan adanya resiko penyalahgunaan terhadap kas (Yuliati, 2015).

KESIMPULAN

- 1) Berdasarkan penelitian diperoleh hasil bahwa promo cashback berpengaruh signifikan terhadap penjualan kredit. Sistem informasi akuntansi berbasis website sipool net diterapkan dengan baik.
- 2) Pengendalian intern kas dilaksanakan dengan baik.
- 3) Sistem informasi akuntansi berbasis website sipool net berpengaruh signifikan terhadap pengendalian intern kas pada Toko Rolita.

REKOMENDASI

Bagi yang berminat untuk melakukan penelitian lebih lanjut, sebaiknya variabel sistem informasi akuntansi menjadi lebih detail seperti penerimaan kas, pengeluaran kas, penjualan, dan penggajian.

UCAPAN TERIMAKASIH

Penulis mengucapkan terimakasih kepada Bapak Samsu dan Ibu Devi Destini selaku pemilik Toko Rolita beserta seluruh karyawan Toko Rolita yang telah memberikan izin untuk melaksanakan penelitian dan membantu kelancaran penelitian.

DAFTAR PUSTAKA

- Aryansyah, F. (2019). PELAKSANAAN PENGENDALIAN PENJUALAN MELALUI OPTIMALISASI. *Jurnal Edukasi Ekonomi Pendidikan dan Akuntansi*, 99-106.
- Aviana, P. M. (2012). Penerapan Pengendalian Internal dalam Sistem Informasi Akuntansi Berbasis Komputer. *Jurnal Ilmiah Mahasiswa Akuntansi*, 65-70.

- Bachmid, F. S. (2016). Pengaruh Budaya Organisasi Terhadap Kualitas Sistem Informasi Akuntansi. *Jurnal Ekonomi dan Manajemen STIE Dharma Negara*, 1-5.
- Manoppo, R. M. (2013). Analisis Sistem Pengendalian Intern Penerimaan dan Pengeluaran Kas pada PT Sinar Galesong Prima Cabang Manado. *Jurnal EMBA: Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis dan Akuntansi*, 1007-1015.
- Maruta, H. (2017). Pengertian, Kegunaan, Tujuan dan Langkah-Langkah Penyusunan Laporan Arus Kas. *Jas (Jurnal Akuntansi Syariah)*, 238-257.
- Maulana, R. (2015). Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Efektivitas Pengendalian Internal pada PT Arta Boga Cemerlang Cabang Majalengka. *Jurnal Unma*.
- Noviandi, O. K., & Defitrio. (2018). *Panduan Sipool Net*. Tasikmalaya.
- Rahmawati, R., & Zulkarnaini. (2018). Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Efektivitas Sistem Pengendalian Internal. *Jurnal Akuntansi dan Pembangunan (Jaktabangun)*, 69-86.
- Syaifulah, M. (2016). Kualitas Sistem Informasi Akuntansi. *Jurnal Riset Akuntansi dan Bisnis*, 136-150.
- Yuliati, A. (2015). Evaluasi Sistem Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas. *Jurnal Administrasi Bisnis (JAB)*, 1-9.